

VIE DE LA COMMUNAUTÉ

Dans notre Communauté de paroisses nous vivons avec joie et foi les premières communions des enfants, la profession de foi et la confirmation des adolescents. N'est-ce pas le moment de revisiter la signification de ces dons, sacrements et engagements ?

LA PREMIERE COMMUNION !

- Voici les fruits de la communion
- La communion accroît notre union au Christ.
- La communion nous sépare du péché, le Christ a versé son sang « pour la multitude en rémission des péchés. »
- La communion nous unit au Corps mystique du Christ : l'Eucharistie fait l'Eglise. Le pain que nous rompons n'est il pas communion au Corps du Christ ? puisqu'il n'y a qu'un pain, à nous tous qui ne formons qu'un Corps, car nous avons part à ce pain unique.

- L'Eucharistie engage envers les pauvres : reconnaître le Christ dans les plus pauvres, ses frères.

- Oui, la réception du Corps du Christ renforce l'unité de l'Eglise. Saint Augustin s'écrit : « o sacrement de la piété ! o signe de l'unité, o lien de la charité »

LA PROFESSION DE FOI !

A nos jeunes qui vont professer leur foi... Un petit rappel !

- La foi est une adhésion personnelle de

l'homme tout entier à Dieu qui se révèle. Elle comporte une adhésion de l'intelligence et de la volonté à la révélation que Dieu a faite de lui-même.

- Nous ne devons croire en nul autre que Dieu le Père le Fils et le Saint Esprit.

- La foi est un don surnaturel de Dieu. Pour croire l'homme a besoin des secours intérieurs du Saint-Esprit

- Croire est un acte humain, conscient et libre, qui correspond à la dignité de la personne humaine

- Croire est un acte ecclésial. La foi de l'Eglise précède, engendre, porte et nourrit notre foi. L'Eglise est la mère de tous les croyants. « Nul ne peut avoir Dieu pour Père qui n'a pas l'Eglise pour mère. » (Saint Thomas d'A)

LA CONFIRMATION

La Confirmation parfait la grâce baptismale ; elle est le sacrement qui :

- Donne l'Esprit Saint pour nous enraciner plus profondément dans la filiation divine.

- Nous incorpore plus fermement au Christ,

- Rend plus solide notre lien avec l'Eglise.

- Nous associe davantage à sa mission

- Et enfin nous aide à rendre témoignage de la foi chrétienne par la parole accompagnée des œuvres.

Stanislas Mendy

La pastorale du mariage

Le mariage est une étape décisive dans la vie d'un homme et d'une femme : cela engage toute la personne, pour toute la vie. Aussi, l'Eglise catholique l'a élevé au rang d'un sacrement, c'est-à-dire un acte humain auquel Dieu participe.

Pour les croyants, le mariage n'est pas seulement l'amour entre un homme et une femme. Il est aussi le signe de l'amour de Dieu pour les hommes, signe de son Alliance.

Une équipe vous soutient pour préparer ce sacrement, elle est composée :

- De l'équipe d'accueil de la maison de la communauté qui enregistra votre demande.

- Des célébrants qui vous accompagneront dans la constitution de votre dossier, de la préparation spirituelle et de la mise en œuvre de la célébration.

- De laïcs engagés, des couples qui vous recevront, vous écouteront, répondront à vos questions et vous aideront à réfléchir sur les fondements de votre engagement chrétien dans le mariage.

- De l'équipe Centre Préparation Mariage (CPM), qui organise une journée de réflexion sur la vie en couple, avec un couple animateur, un prêtre et d'autres jeunes couples en préparation.

Jeunes, futurs époux, nous vous disons :

« Confiance ! Avec Jésus-Christ, construisez votre vie dans l'espérance ! »

Laissez l'amour de Dieu vous rafraîchir au long des jours et vous donnerez à votre amour toutes les chances de grandir, de se fortifier, de durer.

A bientôt...

AGENDA

PERMANENCES D'ACCUEIL
Du lundi au vendredi de 10h00 à 11h30
et de 16h00 à 18h00

MAI		
Mercredi 1	19h30	Ste Marie <i>Messe d'ouverture du mois de Marie</i>
Samedi 4	18h30	St Nicolas
Dimanche 5	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe
Mercredi 8	9h30	St Adelphe <i>Commemoration de la Victoire de 1945</i>
Samedi 11	18h30	Ste Marie : 1ère communion
Dimanche 12	9h30 10h45	ND des Mineurs St Adelphe : 1ère communion
Samedi 18	18h30	St Christophe : 1ère communion
Dimanche 19	9h30 10h45	Ste Elisabeth : 1ère communion Ste Barbe : 1ère communion
Samedi 25	18h30	St Nicolas
Dimanche 26	9h30 10h45	ND des Mineurs : 1ère communion St Adelphe : 1ère communion
Jeudi 30	10h00	Ste Marie : Ascension
Vendredi 31	10h00 19h30	ND du Chêne : Visitation Ste Marie <i>Messe de clôture du mois de Marie</i>
TOUS LES DIMANCHES		
St Christophe	11h00	Communauté polonaise
Ste Elisabeth	10h45	Communauté portugaise

JUIN		
Samedi 1	18h30	Ste Marie : Profession de Foi
Dimanche 2	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe
Dimanche 9	10h00	Ste Marie <i>Messe de Pentecôte suivie de la Fête de la Communauté de Paroisses à Don Bosco</i>
Samedi 15	18h30	St Nicolas
Dimanche 16	10h00	Ste Marie : Confirmations
Samedi 22	18h30	St Christophe : Messe des Familles
Dimanche 23	9h30 10h45	ND des Mineurs St Adelphe
Samedi 29	18h30	Ste Marie
Dimanche 30	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe
JUILLET		
Samedi 6	18h30	St Nicolas
Dimanche 7	9h30 10h45	ND des Mineurs St Adelphe
Samedi 13	18h30	St Christophe
Dimanche 14	9h30 10h45	Ste Elisabeth Ste Barbe

INFORMATIONS

En famille à la cathédrale de Strasbourg

Le samedi 4 mai, les familles des enfants qui se préparent à la première communion, ainsi que celles des enfants au CM2 en cours de religion de notre communauté de paroisses, rejoindront d'autres familles de la zone de Mulhouse pour une sortie à la cathédrale.

Au programme :

- Jeu de piste à l'intérieur de la cathédrale
- Découverte de la façade avec un conteur
- Découverte du Séminaire

MOIS DE MARIE

Comme chaque année au mois de mai, la prière du chapelet est organisé dans les églises vouées à la Vierge.

Elle aura lieu à 19H30

- Eglise Ste Marie : les lundis, mardis, mercredis et jeudis
- Eglise Notre Dame des Mineurs : les vendredis
- Chapelle Notre Dame du Chêne : les dimanches

La messe de clôture aura lieu le vendredi 31 mai à 19H30, à l'église Ste Marie

EXCURSION PAROISSIALE, JEUDI 20 JUIN 2019

GUNDERSHOFFEN- OBERBRONN

Le matin, nous nous dirigerons vers le Bas Rhin pour visiter la fabrique de Bretzels BOEHLI à GUNDERSHOFFEN.

La visite sera suivie d'une dégustation.

À midi nous prendrons le déjeuner au couvent des Soeurs du Très Saint Sauveur à OBERBRONN. L'après midi se poursuivra par la visite du couvent avec un film sur la fondatrice "Mère Alphonse Marie" béatifiée le 09 septembre 2018.

Prix de la journée : 45€ tout compris (bus, repas avec boissons et visites)

7h30 : Départ de Wittenheim église Ste Marie
7h40 : Départ de Kingersheim Pharmacie GRIMM
Retour vers 19h

Talon réponse à remettre avant le 31 mai 2019 avec règlement à la Maison de la communauté 2 rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél : 03 89 52 63 14

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



“Sel de la Terre”

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 82 - Mai / Juin

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi : de 10h à 11h30 et de 16h à 18h
Le samedi matin uniquement sur rendez-vous.

EN FÊTE !

avec la Communauté de Paroisses Sel de la Terre



Ensemble

Bienveillance
Partage

DIMANCHE 9 JUIN 2019
DE 10H00 À 16H00

Au lycée Don Bosco
à Wittenheim centre

Messe en plein air (Apéritif/Repas/Jeux)
Espace enfants

En savoir +
site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

ENSEMBLE DANS LA BIENVEILLANCE

Alors que nous serons invités, dans quelques jours, à nous exprimer lors des élections européennes, ce titre pourrait nous faire penser à un slogan électoral...

Avouons que cela nous ferait du bien dans le contexte actuel quelque peu bousculé.

Force est de constater que nous vivons dans un monde qui nous isole les uns des autres, un monde où chacun vit dans le confort de sa petite vie et souvent dans l'indifférence des autres.

Dans ce monde, nous finissons par ignorer la mixité, l'intégration, le partage, le bien-être en complexifiant le « vivre ensemble », en créant plus d'égoïsme, d'individualisme en laissant les moins lotis dans une lutte journalière pour leur survie.

Il est important de découvrir, ou redécouvrir, que nous pouvons tous vivre ensemble dans une harmonie où les cœurs, les âmes collaborent dans l'amour, l'altruisme.

Wikipedia, nous donne cette définition : « la bienveillance est la disposition affective qui vise le bien et le bonheur d'autrui... »

Une disposition affective, n'est-ce pas ce à quoi nous appelle le Christ quand il nous donne ce commandement : « aimez-vous les uns les autres... comme je vous ai aimé... et

même vos ennemis. »

Pour nous, croyants, la bienveillance n'est donc pas une option. C'est la mission à laquelle nous appelle le Christ. Lui-même, nous montre la voie lorsqu'il ouvre le chemin de la source d'eau vive à la samaritaine, lorsqu'il ouvre les yeux de l'aveugle-né, lorsqu'il rend la vie à son ami Lazare...

Nous sommes appelés à vivre cette bienveillance, non pas seul, chacun de notre côté, mais ensemble, en Eglise. Seuls, avec nos limites, nos découragements, nous ne pourrions que balbutier cette bienveillance... A l'occasion de la Fête de la Communauté de Paroisses, qui aura lieu cette année, le dimanche de la Pentecôte, nous voulons nous engager « ensemble dans la bienveillance ». Si la tâche nous paraît difficile, demandons l'aide de l'Esprit Saint, laissons-nous remplir de son feu comme les disciples. Un feu d'Amour qui nous réunit dans cette belle fraternité.

« Seigneur, que ton Esprit vienne sur chacun de nous, qu'il ouvre nos cœurs à l'Amour fraternel, qu'il nous ouvre à l'unité dans le Christ... »

Jean-Paul Notelet

Repas solidaire France Alzheimer

Un repas solidaire en faveur de l'association France Alzheimer, a été organisé et exécuté par les grands jeunes de la communauté de paroisses, Alexandre, Agathe et Blandine, et ont été aidés par d'autres jeunes, Léna, Marjolaine, Joël, Jimmy, Adrien, Anatole et Harry. Un grand merci à tous ceux qui ont soutenu l'initiative des jeunes en participant au repas ou en faisant un don et merci aussi aux partenaires habituels : Valfleuri et Super U.

Le bénéfice de ce repas d'un montant de 2200 €, a été remis aux membres de l'association France Alzheimer très touchés par ce geste.

Le président, Bernard SPITTLER, a assuré aux jeunes que cet argent les aidera à financer des activités pour les malades et des formations pour les aidants.

Un beau moment de partages et d'émotions.



« Pour vaincre la faim, devenons Semeurs de Solidarité »



Le 3 mars 2019, vous étiez nombreux (125 personnes) à soutenir notre campagne d'année, en participant au repas solidaire préparé par l'équipe de bénévoles locale, aidée par quelques personnes très efficaces pour la mise en place et le rangement de la salle. D'autres ont fait un don.

Ce qui nous a permis de verser au CCFD la somme de 2 586 €.



Mr Diallo, ingénieur agronome en Guinée, est actuellement en tournée dans le Haut-Rhin pour témoigner du soutien obtenu grâce aux actions du CCFD et nous expliquer comment les paysans se convertissent à l'agro écologie pour s'adapter au changement climatique et essayer de vaincre la faim. Avec lui, nous vous remercions vivement pour votre générosité.

Messe de l'Alliance

A l'occasion de la célébration eucharistique de l'Alliance, le 16 février, à quelques jours de la St Valentin, nous avons fêté les couples, fêté l'amour en devenir, l'amour à consolider, l'amour à raviver.

Une célébration vécue par les futurs époux comme l'entrée en préparation à leur mariage, en déposant leur amour devant Dieu.



24h de prière et de jeûne pour la miséricorde.

A l'invitation du pape François et de notre archevêque Luc RAVEL, notre communauté de paroisses a vécu un temps fort de prières, de pénitence et de jeûne autour de la miséricorde.

Belle participation ces 29 et 30 mars, chacun était convié en toute liberté, selon sa disponibilité et ses moyens. Un temps de prières pour les enfants a été inclus dans ces 24h.

Merci à tous les participants.



Coopérateur de la Pastorale, une Belle Expérience de Vie

Après 33 ans au service de l'Eglise diocésaine d'Alsace, ma mission vient de s'achever.

A l'âge de 29 ans, l'Evêque m'avait demandé de quitter mon travail de fraiseur outilleur pour me consacrer pleinement à travailler en église, dans un premier temps comme accompagnateur fédéral de la JOC, JOCF sur les fédérations de Thann et des Mines à la suite des aumôniers, Etienne et Ignace. 6 ans plus tard, avec des anciens de la JOC, nous avons créé l'entreprise d'insertion Im'serson, ceci depuis 1992, pour permettre à des personnes en difficultés, de se repositionner socialement et économiquement.

J'ai de même accompagné, durant de très nombreuses années, les Jeunes en paroisses et travaillé avec l'équipe pastorale de la communauté Sel de la Terre, où ces dernières 10 années j'étais plus investi au service des affaires temporelles (matériels, finances) et de la communication.

Au niveau diocésain, j'ai participé au réaménagement pastoral notamment pour la zone de Mulhouse, puis à la création et à l'animation de la vie de la commission des ressources humaines (CRH) du diocèse, ceci depuis 18 ans.

Ces différentes responsabilités soulignent mon implication dans la vie de l'Eglise locale et diocésaine.

Ma Foi dans l'Homme et dans le Christ ont été et sont les piliers dans cet engagement à faire avancer le Royaume de Dieu sur terre.

Ces différentes expériences dans ma vie ont été marquées par de nombreuses rencontres, belles, vraies, franches, parfois difficiles, toujours enrichissantes, des échanges, des réflexions, des partages, qui m'ont fait grandir en Humanité, comme croyant.

Mes différents investissements ont été source d'enrichissement réciproque, ils ont nourri mon expérience humaine et spirituelle, ils m'ont permis de rester ancré dans la réalité de tout un chacun, de militer pour une Eglise à l'écoute du monde, engagé auprès des plus « faibles », une Eglise qui témoigne et vit de Dieu Amour.

Merci à tous : bénévoles, prêtres, diacres, mes collègues coopérateurs et coopératrices qui s'investissent, pour témoigner et annoncer la bonne nouvelle et qui m'ont fait confiance pour ensemble faire avancer le Royaume de Dieu.

Merci à mes collègues d'Im'serson, aux salariés, avec qui nous essayons au quotidien de démontrer que chaque Homme, chaque Femme est capable de belles choses.

Merci à ma famille, Evelyne, Franck, Marie... qui m'ont toujours épaulé, soutenu, permis d'être disponible à 100% à mes différentes Missions que l'Evêque m'a confiées.

Une page se tourne et j'aurai plaisir à vous rencontrer au quotidien de ma nouvelle vie de « retraité ».

Jo Roth

